

Publicidad

# LA VOZ DE ALBACETE

DIARIO DE LA TARDE

Año II N.º 473 Albacete, Miércoles, 27 de octubre de 1954 Precio, 80 C.º

## Constitución del nuevo Patronato Provincial de Enseñanza Media y Profesional

Tuvo lugar esta mañana bajo la presidencia del gobernador civil

El impulso que la Enseñanza Media y Profesional ha logrado en España durante los últimos años, en virtud de la labor que en este aspecto realiza el Gobierno del Caudillo, tan beneficiosa para la nación, ha motivado la Orden Ministerial del día 4 del presente, por la que se modifican los antiguos Patronatos provinciales y se constituyen otros nuevos que han de llevar a cabo positi-

vas realizaciones, de acuerdo con las directrices del Ministerio de Educación Nacional.

Para cumplimentar dicha Orden Ministerial, esta mañana a las doce, en el despacho oficial del Excmo. señor Gobernador civil de la provincia y bajo la presidencia de don Francisco Rodríguez Acosta, ha tenido lugar la constitución del nuevo Patronato Provincial de Enseñanza Media y Profesional, acto que ha revestido especial solemnidad y en el que tras la lectura del Reglamento llevada a cabo por el secretario del Patronato, don Luis Lapiedra y de la Fuente, el Excmo. señor gobernador civil, pronunció unas palabras, en las que resaltó la importancia de este organismo que se constituye y destacó la labor del Gobierno en cuestiones de Enseñanza, labor verdaderamente extraordinaria y digna de elogio de la que toda España y, en ella, nuestra provincia, obtendrán grandes frutos.

Seguidamente quedó constituido el Pleno del Patronato, que preside el gobernador civil, siendo vicepresidente el presidente de la Diputación, don Hermindo Riezo Bermejo y formando parte del mismo como vocales, don Luis García Roco, en representación del Ministerio de Industria; don Miguel Fernández Pintado, que representa al de Agricultura; don Gabriel Morón Alber, al de Trabajo; don Bartolomé Beltrán Rodríguez, delegado provincial del Frente de Juventudes; don José Delicado Beeze, en representación de las Ordenes y Congregaciones Religiosas de carácter docente; don Francisco Alonso Sento, alcalde de Hellín; don Juan Bautista Solana Cañabero, alcalde de Villarrobledo; don Tomás Escribano Vidal, director del Instituto Laboral de Hellín; don José

(Pasa a la pág. SEXTA)

## Stassen llegará esta tarde a Madrid

Durante su estancia de tres días, celebrará conferencias con varios ministros y será recibido por el Caudillo

MADRID, 27.—El señor Harold E. Stassen, director de la Administración de Operaciones en el Exterior y miembro del Gobierno de los Estados Unidos, que llegará a Madrid hoy día 27, a las seis de la tarde, y que permanecerá tres días en la capital, se entrevistará con el ministro de Asuntos Exteriores, Comercio, Industria, Agricultura y Obras Públicas. En su honor se preparan varios actos, ofrecidos por los ministros de Asuntos Exteriores y de Comercio, la Embajada de los Estados Unidos y la Cámara de Comercio Americana.

### COMENTARIO

## España y Norteamérica

Nos referíamos ayer al reciente viaje de nuestro ministro del Ejército, teniente general Muñoz Grandes a los Estados Unidos, para señalar su especial significado y su extraordinaria trascendencia en las cada día más cordiales y sinceras relaciones entre España y Norteamérica.

Queremos hoy, aunque sea con la brevedad que nos impone la falta de espacio, insistir en este tema que tiene una evidente actualidad y un auténtico interés para los españoles, ya que viene a confirmar, plenamente el triunfo de la política internacional de España, dirigida con clarividencia excepcional por nuestro Caudillo.

Al general Muñoz Grandes se le han tributado como ayer decíamos honores desusados y se le ha concedido una recompensa que el poderoso Gobierno de la nación más poderosa del mundo, concede sólo en casos muy excepcionales. Y, sobre todo, en su amplio recorrido se le han mostrado todos los adelantos de la técnica bélica norteamericana. Constituye esto una prueba de amistad y de confianza que España no puede olvidar, pero a la que nuestra nación corresponde abiertamente, como lo demuestra el hecho de que nuestras bases, nuestros aeródromos y nuestros puertos están abiertos para los técnicos norteamericanos, para sus aviones y para su marina de guerra.

Reciente también, está la visita del Caudillo al "Coral Sea" para presenciar las maniobras de la VI Flota de los Estados Unidos y los mensajes de amistad cambiados, con este motivo, entre el Generalísimo Franco y el general Eisenhower. Dos gloriosos jefes militares, paladines en la lucha anticomunista y que se comprenden mutuamente en esta hora tan decisiva para el mundo civilizado.

Las ovaciones con que el pueblo norteamericano ha acogido los noticieros cinematográficos donde aparece Franco visitando la Escuadra y los agasajos y honores tributados en Norteamérica al que fue héroe jefe de la gloriosa División Azul, son argumentos contundentes de una perfecta madurez en las cada día más cordiales y entrañables relaciones entre las dos naciones que, en definitiva, son hoy las que más decisivamente pueden contener la amenaza roja que sobre el mundo pesa.

Organizado por el Gobierno Civil de la provincia, se ha celebrado durante los días de ayer y hoy, en nuestra capital, un Cursillo de capacitación para alcaldes y jefes locales del Movimiento de Nuestras provincias, que ha resultado de gran interés en el que los cursillistas participantes, han recibido amplias instrucciones sobre diversos aspectos relacionados con sus cargos y actividades y, muy especialmente, sobre las Elecciones Municipales que están convocadas para los próximos meses de noviembre y diciembre.

A este primer cursillo—se rán dos los que se celebrarán—han asistido los alcaldes y jefes locales de Abengibre, Alatorre, Albatana, Albores, Alcazote, Balazote, Balsas de Ves, Bellesteros, Bienvenida, Boquete, Carcelén, Casas de Juan Núñez, Casas de Lázaro, Casas de Ves, Cenizate, Corral-Rubio, Corillas, Fuenfanta, Fuentelilla, Golosalvo, La Herrera, Higueruela, Hoya-Gonzalo, Jorquera, Mahora, Masegoso, Montalvos, Motilleja, Nava de Jorquera, Ossa de Montiel, Paterna, Peñascola, Petrola, Povedilla, Pozo Lorenzo, Pozuelo, Recueja, Robledo, San Pedro, Valdeganga, Vianos, Villa de Ves, Villalgorido del Júcar, Villapalacios, Villatoya, Villavieja, Villaverde de Guadallmar y Viveros, localidades todas de menos de tres mil habitantes.

Las reuniones se inauguraron ayer, en el Hogar de la Falange, en cuyo salón de actos se han venido celebrando con carácter intensivo, actuando, por la mañana, el delegado provincial del Frente de Juventudes, camarada Bartolomé Beltrán Rodríguez, que desarrolló el tema "El Frente de Juventudes en el ámbito local" y el tesorero provincial del Movimiento, camarada Antonio López-Linares, que trató sobre "el Funcionamiento de la Tesorería Local y sus relaciones con la Provincia".

Por la tarde intervinieron, los camaradas Domingo Rodríguez Romera, lugarteniente de

## Cursillo de capacitación para Alcaldes y Jefes locales de la provincia

Se ha celebrado en el Hogar de la Falange, presidiendo las reuniones de esta mañana el Gobernador civil

la Guardia de Franco, y Juan López, ayudante provincial que hablaron sobre "La Guardia de Franco, su encuadramiento y actividades" y el secretario provincial de Sindicatos, camarada Enrique Gutiérrez de Quijano, que desarrolló el tema "Problemas políticos-sindicales".

Las reuniones de la mañana de hoy, al final de las (Pasa a la página SEXTA)

Mayor, 1945; delegado de Estados Unidos en la conferencia de San Francisco. 1948-53; presidente de la Universidad de Pensilvania. Agosto 1953; nombrado director de la F.A.O. y antes comprometido para elección de candidato del partido republicano para la presidencia de los Estados Unidos.

Llegará esta tarde a las 18, al aeropuerto de Barajas y visitará la ciudad. Conferencia de Prensa en la Embajada norteamericana. Visita al ministro de Asuntos Exteriores. Cena en la Embajada.

Jueves 28; entrevista con el ministro de Comercio; visita al Museo del Prado; almuerzo ofrecido por el ministro de Comercio; visita al ministro de Industria; visita al de Agricultura y, después al de Obras Públicas. Cena ofrecida por el ministro de Asuntos Exteriores en el Palacio de Viana.

Viernes 29; entrevista con el ministro de Comercio; almuerzo ofrecido por la Cámara de Comercio americana en España; audiencia con S.E. el jefe del Estado.—Cifra.

## El día de Navidad, eclipse de sol!

SCHENECTADY (Nueva York), 27.—El próximo eclipse de sol se llevará a cabo el día de Navidad según los astrónomos de esta localidad. No obstante han puesto de manifiesto que para poder verlo será preciso trasladarse a África.—Efe.

## Ruiz Jiménez presidió la sesión de hoy en el Congreso de Seguridad Social, DE LIMA

También presidió una sesión extraordinaria en el Instituto "Riva Argüero"

LIMA, 27.—El ministro español de Educación Nacional, señor Ruíz Jiménez, ha presidido la sesión plenaria ma-

tutina del Congreso de Seguridad Social, en su calidad de presidente de la Delegación española en el citado Congreso.—Efe.

### EN EL INSTITUTO "RIVA ARGÜERO"

LIMA, 27.—Don Joaquín Ruíz Jiménez, ministro de Educación Nacional de España, ha presidido la sesión extraordinaria del Instituto "Riva Argüero", conmemorativa del décimo aniversario de la muerte del fundador de este Instituto. Asistieron al acto el arzobispo de Lima, monseñor Landazuri; el subsecretario de Educación del Perú y otras representaciones.

Después de unas palabras del rector de la Universidad Pontificia y del director del Instituto, que ensalzaron la personalidad del finado, habló el señor Ruíz Jiménez para agradecer al Instituto de España. Recordó el ministro que en la primavera del año 1936, enviado por el cardenal Gomá, representó a los estudiantes en un Congreso que entonces se celebró en Lima. En aquella ocasión —dijo—conoció al doctor Riva Argüero, de cuya personalidad conserva imperecedera memoria, y a fin de que ésta perviva en la generación de los españoles—continuó diciendo—un busto del homenajeado figurará en la galería de hombres ilustres, en la Ciudad Universitaria de Madrid. Monseñor Landazuri, arzobispo de Lima, cerró el acto con breves frases en las que rindió tributo a la memoria del homenajeado.—Efe.

(Pasa a la pág. SEXTA)

## Las esposas de dos diplomáticos norteamericanos detenidas en Moscú

Enérgica protesta del Departamento de Estado

WASHINGTON, 27.—En un comunicado del Departamento de Estado, los Estados Unidos protestan enérgicamente contra "la detención ilegal y malos tratos" de que han sido víctimas las esposas de dos funcionarios de la Embajada norteamericana en Moscú. Dice el comunicado que la protesta ha sido presentada ante el ministro de Asuntos Exteriores soviético. Molotov, después de que ambas señoras fueron atraídas a un edificio por policías secretos soviéticos, vestidos de paisano.

informado a los Estados Unidos que la señora Sommerlatte, esposa del segundo secretario de la Embajada norteamericana en Moscú, es considerada por el Gobierno soviético como indeseable.—Efe.

Se trata de la señora Karl E. Sommerlatte, esposa del segundo secretario de la Embajada y la señora Houston Stiff, esposa del adjunto del agrado naval.—Efe.

UNA DE LAS DAMAS DECLARADA "INDESEABLE" POR LOS RUSOS WASHINGTON, 27.—Resista ha

## Anoche intentaron asesinar al presidente de Egipto

ALEJANDRIA, 27.—El individuo que anoche intentó asesinar al primer ministro Abdel Nasser, ha sido identificado por la Policía como Mahmud Abdel Latif, de 32 años de edad, miembro de la Hermandad del Islam. Latif ha negado que tratara de asesinar a Nasser. También han sido detenidas otras tres personas que acompañaban a Latif.—Efe.

## Adenauer será recibido por Dulles

Con todos los honores WASHINGTON, 27.—El canciller Adenauer será recibido hoy a las 21:00 horas en el aeropuerto nacional por el secretario de Estado, Foster Dulles. Las conversaciones secretas con el presidente Eisenhower comenzarán mañana en la Casa Blanca.

El "New York Times" dice hoy que los Estados Unidos recibirán con todos los honores al canciller alemán occidental en un nuevo aliado en la lucha por la paz y la libertad.—Efe.

## Los ingleses se quejan

De las medidas españolas sobre Gibraltar

LONDRES, 27.—En la Cámara de los Comunes se ha formulado una interpelación en la que un diputado se lamentó ante el secretario del Foreign Office de los perjuicios que a los intereses de la plaza de Gibraltar están causando las medidas restrictivas que han adoptado en su frontera las autoridades españolas. Mr. Eden, en una declaración escrita, afirma que el asunto está en consulta en el Ministerio de Colonias.—Efe.



# NUESTRA CIUDAD

PERFIL DEL DIA

## Temporada de brasero

Como nuestros lectores sabrán por propia experiencia, en la ciudad se ha iniciado lo que pudiéramos llamar temporada de brasero. A nuestro juicio un poco prematura es la iniciación de esta campaña calefactora pero los hados son los que mandan. Lo cierto es que en muchas casas de Albacete el brasero ha hecho su aparición bajo las mesas camillas.

Aunque parezca mentira, el brasero influye mucho en el carácter del ciudadano y aun en el de la propia ciudad. Si nos fijáramos bien en los rostros de las personas amigas, no tardaríamos en descubrir ciertos rasgos, gestos especiales, que dejan traslucir la existencia del brasero en sus hogares. No es que propiamente hablando tengamos cara de brasero, pero al igual que la primavera pone en los ojos y en las mejillas un brillo especial, una como radiante satisfacción de vida, el brasero cuando se nos mete de bajo de la mesa hace que nuestros rostros adquieran un matiz de presuntos atufados que nos identifica fácilmente. No ocurre así con los que usan de la calefacción, los cuales parece, sin embargo, que de un momento a otro, cuando respiran, nos van a llenar de vapor de agua.

La temporada de brasero

suele distinguirse en la ciudad por varias circunstancias. Primero, por que en los cines suelen comenzar a proyectar películas aceptables; segundo, por la insistencia de las esposas en tener junto a sí a los maridos, por aquello de la Intimidad en torno a la lumbre; tercero, por la aparición de las castañas asadas —que vienen a ser con respecto al brasero lo que las moscas en relación a la primavera— y cuarto por la especial satisfacción de los gatos, amigos íntimos del brasero, y que dan la sensación de aforarlo durante los días cálidos.

Sin embargo el brasero —es frase García Sánchez— tiene sobre la calefacción la gran ventaja, para temperaturas meridionales, de calentarnos sólo el pecho y dejar la espalda libre para necesarlos y hasta entrañables escalofríos. Y tiene, además, la particularidad de ser más íntimo, más nuestro. Quizás por ello las mujeres lo culden y hasta lo cultiven; por que en el diario quehacer de poner a punto un brasero, hay algo semejante con la jardinería. Pues un brasero es como una maceta metálica, con tierras y cenizas, donde brotan las flores rojas de unas ascuas, encendidas en calor de intimidad.

CUENCA

## GOTAS

### Variantes

¡Ya se cansó de llover!  
¡Se quedó nuestra alegría muerta al poco de nacer!

\*\*\*

¡Tengo treinta y siete lámparas para alumbrar en mi casa, pero nunca tengo luz para ver lo que allí pasa!

\*\*\*

En Tarazona triunfó nuevamente «El Garruchero»...  
¡Buen cartel para Albacete si alterna con Cabañero!

\*\*\*

Si la empresa se decide a cerrar la temporada, le rogamos que prescinda esta vez de una «vacada».

\*\*\*

Escriben en Castellón que jugó mal Albacete.  
¡Son las cosas del balón!

\*\*\*

¡Porque si llega a jugar como jugó en Alicante, no tiene para empezar... con lo que tuvo delante!

\*\*\*

¡Elecciones, elecciones!  
¡Siembra de diez mil promesas que quedan en ilusiones!

\*\*\*

¡Pero, a veces, sin chillar, se hace un deslinde de Sierra que resulta colosal!

ANANBAL

### ¡Y otra multa más...!

#### Por venta de leche aguada

Ha sido sancionado por esta Alcaldía por venta de leche aguada el lechero José Fernández Pérez, con domicilio en la Carretera de Jaén (Conejar).

Mañana será otro día

1954  
Octubre  
28  
JUEVES

El sol sale a las 6'40 horas y se pone a las 17'18 horas.

La luna sale a las 8'22 horas y se pone a las 18'00 horas.

Cuarto creciente el día 3 de noviembre.

SANTORAL.— Santos: Simeón y Judas, apóstoles; Anastasia y Cirilo, vírgenes; Cirilo y Fidel, mártires.

MISA.— De los Santos Simeón y Judas. Ornamentos rojos.

Van transcurridos 301 días del año; faltan 64.

## Sección Femenina

La misión principal de la mujer en las tareas de la Patria, es el Hogar. Para dirigir éste bien, para darle su verdadero contenido, acude a la Escuela del Hogar de la Sección Femenina.

En la Escuela del Hogar de la Sección Femenina podrás confeccionar todo aquello que desees. Los cursos son mensuales, clase de labores y clases de trabajos manuales, trabajos en piel, bolsos, cinturones, repujado. En fieltro, zapatillas, guantes, bolsas, muñequería. Velos granadinos, etcétera, etc.

Informes en dicha Escuela, Salamanca 10.

### PERDIDA VELO

Trayecto: Concepción, Correos, División Azul, San Juan, Feria, Zapateras y Veleta.  
Entréguelo esta Administración.

## Vida Religiosa

### CULTOS PARA MAÑANA

SANTA IGLESIA CATEDRAL.— Misas de 7 a 10'30. Por la tarde, a las 7'30, Santo Rosario.

PARROQUIA DE SAN JOSE.— Misas a las 8, 8'30, 9 y 9'30.

Por la tarde, a las 7'30, novena en honor a San Rafael Arcángel, con Exposición de S. D. M., intercalándose el ejercicio del mes del Santísimo Rosario.

PARROQUIA DE LA PURISIMA.— Misas a las 8, 8'30, 9 y 9'30.

Por la tarde, a las 7'30, novena en honor a Ntra. Sra. de Fátima con exposición de S. D. M. y sermón a cargo del M. I. Sr. Jesús José Rodríguez de Lanza, canónigo de la S. I. C.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO.— Misas a las 8, 8'30 y 9'30.

Por la tarde, a las 7'30, novena en honor a Ntro. Padre Jesús Nazareno de Medinaceli con Exposición de S. D. M., Corona Franciscana y sermón a cargo del Rvdo. P. Fray Buenaventura Yagüe, superior de esta Esclavitud.

PARROQUIA DEL BUEN PASTOR.— Misas a las 7, y 8.

Por la tarde, a las 7'30, Santo Rosario.

PARROQUIA DE NUESTRA SEÑORA DE LA ASUNCIÓN.— Misas a las 7, 7'30, 8, 8'30, 9 y 9'30.

Por la tarde a las 7'30 ejercicio del mes del Santísimo Rosario.

PARROQUIA DEL PILAR Misas a las 8.

Por la tarde a las 7'30 Santo Rosario.

PARROQUIA DE NUESTRA SEÑORA DE FATIMA Misas a las 7'30 y 9.

Por la tarde, a las 7'30, ejercicio del mes del Santísimo Rosario.

DOMINICAS.— Misas a las 8.

M<sup>a</sup>. INMACULADA.— Misas a las 7.

FRANCISCANAS.— Misas a las 7'15.

E. PIAS.— Misas a las 7, 7'30, 8, 8'30, 9 y 9'30.

ASILO DE SAN ANTON Misas a las 7'30.

HOSPITAL.— Misas a las 7.

COLEGIO DE LA ENSEÑANZA.— Misas a las 7'30.

SANATORIO OBERAS DE LA CRUZ, (Parque, 6).— Misas a las 7'15.

### ¡INDUSTRIALES!

Grupos electrógenos  
A  
GASOLINA Y DIESEL  
Las Cataratas

### Cupón de Ciegos

Día 26 octubre 1954  
Número 2 2 1

Encargue sus trabajos de imprenta en los talleres de LA VOZ DE ALBACETE

Rogad a Dios en caridad por el alma de

# Don Francisco Picazo Martínez

Secretario de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de esta provincia

Que falleció el 21 de octubre de 1954, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

D. E. P.

## La Cámara Oficial de Comercio e Industria de Albacete,

Invita a todos sus asociados y público en general, al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la Parroquia de la Purísima Concepción el día 29 del actual, a las doce de su mañana.

Albacete, 27 de octubre de 1954.



# Información agrícola

## La cosecha olivarera será de las más cortas en los últimos años

### En su conjunto, los mercados agro-pecuarios están bastante flojos

MADRID. — (Servicio de ARGOS especial para nuestro periódico. Prohibida la reproducción).—No han sido halagüeños los comienzos de la sementera. Hasta mediados de Octubre, la sequía ha sido la pesadilla de nuestros labradores. De todas las regiones españolas llegan las mismas lamentaciones, que se hacían angustiosas por momentos: «¡Hace falta que llueva! ¡Se están secando las fuentes!».

En esto se cumplía la divyuntiva meteorológica del refranero—ciencia empírica en píldoras asonantadas—: «Otoño seca las fuentes o se lleva los puentes». Este año nos ha correspondido lo primero.

Las lluvias vinieron con retraso, pero llegaron en el instante crítico a algunas regiones. Todos los cultivos de Otoño y las labores de siembra han sufrido los efectos de la pertinaz sequía.

Sin duda, los más resentidos han sido los olivos. En algunas zonas de la Mancha central, se apeló al recurso «in extremis» de regar los árboles con cántaros de agua acarreados por caballerías. A pesar de todo, la cosecha olivarera será muy corta, una de las más raquílicas de los últimos años.

Las lluvias pueden ser salvadoras para otros cultivos y, sobre todo, darán el necesario tempo a las tierras de labor. Por suerte, la mecanización del campo es un hecho venturoso, que se está imponiendo en nuestros predios. La llegada del tractor al campo español implica una verdadera revolución agrícola.

Hemos leído recientemente un razonado artículo sobre esta prometedora irrupción de esos mastodontes mecánicos, que están siendo jubilosamente recibidos por nuestros agricultores. Se atribuye a esta difusión del tractor la baja ostensible del ganado de labor. Sin embargo, hay otras causas determinantes. Por otra parte, la sustitución radical de la yunta por la máquina es todavía autópica.

Este problema afecta al sector ganadero, tan íntimamente ligado con el agrícola. Y a buen seguro que el tema, como otros muchos de la mayor importancia para el porvenir de la cabana española, será abordado por el Congreso Nacional de Ganadería, importante

asamblea de una de las ramas de nuestra economía que no vacilamos en calificar de trascendental.

La verdad es que no existe demasiado optimismo entre los ganaderos. En las ferias más importantes, se han presentado en los últimos meses buen número de cabezas, pero las operaciones han sido escasas. Durante el período de sequía se produjo un declive en las cotizaciones del ganado de abasto. En cambio, como es lógico, los piensos acusa

ron firmeza, así como las leguminosas.

Pero, en general, el índice de precios en los mercados agro-pecuarios acusa una ligera baja en relación con el año anterior. Claro que el fenómeno puede considerarse como general; pero la agricultura ha sido una de las ramas económicas más afectadas por la depresión.

En ello han influido varios factores. Aunque la cosecha de cereales ha sido espléndida, la sequía y las heladas dañaron muy seriamente a la huerta y al olivar, que, co

mo hemos dicho, ha de dar este año una producción cortísima. También la vida ha tenido un desarrollo lento y, con excepción de Andalucía, la cosecha ha sido muy inferior a la del año pasado. Tampoco será óptima la cosecha de frutos secos.

A excepción del trigo, los cereales siguen descendiendo en sus cotizaciones. Las leguminosas acusan mayor firmeza. En su conjunto, los mercados agropecuarios se debilitan. Esta es la tónica predominante.

JUAN DEL AGRO

## La actual cosecha de cereales y legumbres en España

### Avance detallado de la revista "Ceres"

#### A la actual cosecha de trigo se la señala como la tercera del siglo

Hemos recibido el número correspondiente al mes actual de la prestigiosa revista "CERES", que se edita en Valladolid con carácter nacional, y en dicho número, muy interesante y ameno como todos los que viene publicando esta revista, entre los trabajos que contiene se destaca un avance estadístico, provincia por provincia, de la actual cosecha de trigo, de los demás cereales y legumbres, publicando cuadros muy detallados, de las cifras calculadas en todas las provincias españolas.

Las cifras en número redondos que suman los cuadros del mencionado avance, son las que siguen: Trigo, 44.948.000 quintales métricos. Cebada 21.428.400. Centeno, 4.522.290. Avena, 5.012.000. Maíz, 6.298.7000. Habas, 1.201.800. Algarrobas, 736.850. Yeros, 405.550. Almortas o muelas, 299.500. Guisantes secos o chicharros, 156.850. Garbanzos, 956.420. Arubias, 1.241.000. Lentejas, 192.500. Las cifras que se ofrecen para alubias y maíz, son probables por estar recolectando ahora ambos frutos.

La mencionada revista demuestra que la actual cosecha de trigo es la tercera del siglo, porque fueron mayores las de los años 1932 y 1934, publicando un estado con el resumen de las cosechas trigueras en los 54 años que llevamos de siglo.

Con los datos de "Ceres", bien detallados y calculados sobre la cosecha de trigo, echa por tierra las cifras de tanto fantásticas que se han lanzado, pues ha habido regiones como Extremadura, parte de la Mancha y Andalucía, que no respondieron como las demás, que en algunas, como en Aragón, ha sido, desde luego allí, la mayor del siglo; pero en conjunto nacional es la tercera.

## La concentración parcelaria

Revolución agrícola. Numerosas veces hemos oído hablar de la necesidad de una estructuración económica y social del campo español. Una revolución donde no solamente se ofrezca solución a los problemas individuales y sociales a que tienen derecho los hombres que mueven y cultivan la tierra, sino a una ordenación modificadora del estado de la propiedad rústica en pro de la consecución de una mayor producción, de un mejor aprovechamiento y valoración de las energías humanas.

Las revoluciones —en cuanto tienen de evolucionistas—, son necesarias en el progreso social de las naciones. Ahora bien: Una revolución que no tienda a compaginar la mejora social con el equilibrio económico de la producción no es una revolución beneficiosa, sino un aborto político producido por la pasión y la ausencia total de lógica.

En España se habló mucho de revoluciones campesinas y de reformas agrarias. Mas ningún régimen pasó de proyectar, ya que al parecer, las realizaciones les asustaron un poco. La práctica podría despertar a la masa dormida.

Aquí pues, podríamos preguntar: ¿Qué fue la población agrícola española antes del 18 de Julio? La respuesta es bien sencilla: Una muchedumbre mísera, abandonada; un caos humano sin orden ni concierto.

La actualidad, es diferente. Gracias al desvelo constante del Ministerio de Agricultura, la tarea, difícil y complicada, se resume en la creación de un orden, justamente, lo que se echaba de menos en el analizar de la historia agrícola española.

### LEGISLACION Y ORDENAMIENTO AGRICOLA

Se marcha hacia una legislación de características sociales y económicas definidas. Una legislación que redunde en el bienestar de los hasta aquí permanentemente abandonados, además de ayudar al avance e imposición de los métodos modernos de explotación del campo, el mejor aprovechamiento de su rendimiento en armónica relación con la industria, a la redistribución nacional y económica de la propiedad...; todo esto merced a las leyes que uno y otro día se vienen promulgando oficialmente.

Producto de esta consideración gubernamental, es la llamada Ley de Concentración Parcelaria, hoy día en pleno desarrollo dentro de las zonas agrícolas que voluntariamente solicitaron su beneficio; beneficio que descarta la posibilidad de un ensayo de carácter económico, ya que en su estudio existe de antemano una prueba de su conveniencia: Francia.

Allí, en la nación vecina, no hubo necesidad de usar una implantación de oficio. Fue solicitada voluntariamente.

LA FRAGMENTACION DE LA PROPIEDAD RUSTICA OBSTACULO PARA LA MODERNIZACION DE LAS EXPLOTACIONES AGRICOLAS

El máximo obstáculo que se puede encontrar en el desenvolvimiento y modernización de las explotaciones agrícolas es, sin duda alguna, la fragmentación de la propiedad rústica. Sus perjuicios son graves en extremo: La pérdida de tiempo y de jornales, obligando al agricultor a emplear una clase de ganado no siempre en consonancia con su explotación agrícola; el desaprovechamiento de una parte de terreno; los frecuentes litigios entre colindantes, pudiendo afirmarse que el número de pleitos es casi siempre proporcional a la cantidad de los linderos de las explotaciones, motivando acciones disgregadoras e individualistas; el inconveniente que supone para la mecanización del cultivo, ya que en zonas muy parceladas el reducido tamaño de los predios impide su laboreo racional; el coste y la complicación que supone para la implantación del regadío, así como la adopción de racionales alternativas de cultivos, a más de otros inconvenientes que vienen a escarecer el coste de los productos agrícolas...

(Pasa a la pág. QUINTA)

## Instantánea campesina

### Tierras recuperadas

Las más asombrosas obras que el ingenio del hombre concibe y realiza tienen un origen de puerilidad infantil que el principio de relatividad ponen frente a frente en comparativo sarcasmo. Tal sucede con esos gigantes diques de cemento y acero que se apoyan en los hombros potentes de dos montañas enfrentadas ante una colosal barrancada, que sirven de contención a la corriente de un río más o menos caudaloso, y aquellos minúsculos embalses conseguidos con los débiles diques de infantiles puñados de lodo que corta ban la corriente del agua lluvia deslizada por el estrecho cauce de la rodada, y cuyo disfrute ingenieril tenía un desenlace de regañinos y azotes. Ambos embalses, el gigantesco y el infantil tienen también análogo sistema de sangría o escape. Claro que más complicado en el primero que en el segundo, pues mientras en éste solo basta introducir un palote en su parte media inferior, en el segundo la construcción de esta válvula reguladora precisa de resortes formosos, de potentes e intrincados esqueletos de hierro y de enormes mazos de hormigón. Y es este gigantesco embalse, el de los hombres, el de los ingenie

ros, es el que me da el enfado de esta instantánea.

Las aguas de aquel río que discurrieron siglos y siglos sin encontrar más obstáculo que los leves tropezos de las presas molineras o alguno que otro algo más importante; de las fábricas de electricidad; toparon con aquel murallón enorme. Su cantarín discurrir en nómada reproducción de un nuevo paisaje y una nueva nube en cada minuto nuevo, se estancaba en un remanso que ensanchaba y ensanchaba sus orillas para invadir terrenos donde, ni en las más excepcionales riadas llegó la corriente, y escalar en los cerros cotas que jamás se pudieron suponer lecho fluvial.

A medida que las aguas se ensanchaban, invadiendo tierras de cultivo, las sencillas gentes que les habían entregado, con su esfuerzo y su sudor, su propia vida en busca de la compensación de sus cosechas, tenían que abandonarlas con una hostil y enconada resistencia que no mitigaba ni el puñado de billetes que unos señores ponían en sus manos, superior en muchas ocasiones al valor real y efectivo de las tierras anegadas.

No fué solamente el campo la zona invadida por las aguas crecientes, además de

algún pequeño caserío, un reducido pueblecito fué traído por el embalse.

Si los campesinos se resistían tenazmente a abandonar sus tierras, con más tenacidad se habían inrustado a sus hogares, en los que esperaban y esperaban hasta que el agua llegaba en mandato inaplazable de desahucio. ¿Qué razonamiento podían llevar a su rudimentaria inteligencia el enorme beneficio agrícola e industrial que suponía aquella inundación ordenada y realzada por los hombres? No lo comprendían ni aun con la rotunda argumentación de largas indemnizaciones que les facilitaba nuevos y tal vez más prósperos medios de vida. Y si en el magín de la mayoría de las gentes no encontraba aco modo aquel proceder, con más resistencia se negaba a iluminar el cerebro de aquel viejo que empujado por la corriente hacía una orilla rectificada en avance incesante a cada momento veía como sus tierras, y con sus tierras su casa, era despojado de su humilde ajuar, y con éste las maderas de su armazón, las puertas y las tejas. Mucho fué su pesar cuando se vió desposeído de las cuatro paredes donde nació, donde vivió y donde

(Pasa a la pág. QUINTA)



**CRONICA DE MEJICO**

**El regreso de Agustín Lara y nuevos golpes al asunto del restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre España y Méjico**

Por Agustín Postigo

MEJICO D. F.—(Crónica del corresponsal de ARGOS. Prohibida la reproducción). Es muy rotoria la popularidad en Méjico de Agustín Lara, músico y poeta, del que con motivo de su reciente viaje a España nos hemos ocupado en alguna crónica anterior; y por esto no debe extrañar que a su regreso, ocurrido en uno de los pasados días, le haya dedicado especial atención toda la Prensa de esta república.

Por cierto que este viaje aéreo de vuelta ha sido poco propicio para la siempre precaria salud del viajero, pues en su primera etapa, desde Madrid a Cuba, se produjo un terrible barquinazo que le ocasionó un vómito sanguinolento; y en la segunda parte, o sea desde La Habana a Méjico, cierta perturbación eléctrica de la atmósfera dejó paralizados a dos de los motores del avión, y venciendo hábilmente la difícil situación los pilotos hubieron de regresar al aeródromo de partida, perdiendo varias horas en la ruta, para continuar sobre un nuevo aparato.

Más tales peripecias no lograron abatir el ánimo del viajero, al que hemos visto desembarcar con semblante risueño y ha manifestado que dejó apalabrado en Madrid un piso para vivienda, cuando en plazo no largo, allá para próximo regrese a la madre Patria, donde dejó pendiente los primeros meses del año la ejecución de varios compromisos artísticos a los que no pudo dar cima por impedirle el desempeño de otros trabajos que aquí en Méjico dej pendientes cuando poco voló hacia España.

No cabe en reseñas como ésta, de tan obligada brevedad, ni siquiera extractar la prosa que los periodistas mejicanos están lanzando en

las columnas de sus respectivos periódicos sobre la base de las manifestaciones que Agustín Lara ha hecho al pisar la tierra de su patria mejicana. Mas entre los homenajes que se le han tributado merece destacarse una caricatura que el diario "Excelsior" publica en uno de sus recientes números, en la que el afamado dibujante "Freyre" le representa tocado de sombrero cordobés y con otros aditamentos del castizo atuendo españolista. Conserva el viajero un vivo y profundo recuerdo de su estancia en la mediterránea ciudad de Valencia, en la que el homenaje a él dedicado duró tres días, con interpretaciones musicales de nutridísima orquesta por él dirigida, con lluvia de pétalos de flores y con una fuente manadera de vino a disposición libre de todos los concurrentes; llamando su atención los típicos vestidos de las labradoras valencianas, por ser parecidos a los de las "chinas poblanas" de este país.

Dijo también el músico viajero que habla tenido singular interés en visitar a la imagen de la Virgen de los Desamparados en su camarín anejo a la catedral valenciana; y que fruto de sus emociones en España son seis composiciones musicales, alguna de ellas inspirada en la natural nostalgia produci-

da por el alejamiento de su patria.

No podían faltar en estas conversaciones periodísticas con el poeta veracruzano, como no faltan en cualquiera conversación con viajeros procedentes de España, las alusiones a la actual anómala situación internacional ocasionada por la falta de relaciones diplomáticas entre Méjico y España, que para Agustín Lara es tan inexplicable como absurda. Y por su conexión con este palpitante asunto merece destacarse el hecho reciente de que por una disposición del Gobierno de Méjico, encaminada a fomentar el turismo en este país, los españoles nacionalizados cubanos podrán pasar a Méjico sin visado especial ni más exigencias documentales que simples tarjetas acreditativas de la calidad de turistas.

Estos hechos, tan dignos de encomio, se producen cuando interfiere en los asuntos funcionarios bien intencionados, que siendo ante todo perfectos mejicanos, poseen fibras sentimentales hispánicas, como ocurre en este caso al diplomático don Gilberto Posques, que después de representar a su país en diversas naciones de Europa, lleva algún tiempo ejerciendo funciones consulares en la vecina capital de la isla de Cuba.

**La chaqueta gris**

Síntesis de un relato policiaco de S. Castleman

(Continuación)

Cuando el inspector Higgins le interrogó, Wangle confesó haber sido el autor del robo en el Banco Mayfair. Pero al cabo de tres cuartos de hora de interrogatorio, el inspector no había conseguido saber dónde escondía Johnny el dinero.

—Averigüelo usted—sonreía éste—. Pero le apuesto una comida a que no da con él.

Cuando un delincuente se empeña en no soltar prenda, la Policía acostumbra a utilizar el recurso del "tercer grado", pero en este caso, Higgins sabía que Wangle no era fácil de intimidar.

—Mira, jefe—dijo éste, como adivinando su pensamiento—, ya sabe usted que no pienso cantar. ¿Qué me pueden hacer? Veinte años de trena, de acuerdo. Pero soy joven y cuando salga a los cuarenta y cinco años, seré millonario. Entonces, a ver quién me tose. Pero de cantar donde está la pasta, ni hablar. Conque ya lo sabe.

Se registró su piso minuciosamente, como saben hacerlo los policías, y no se encontró ni rastro del dinero. Ni ruegos ni amenazas lograron alterar la decisión de Wangle, que permaneció incomunicado durante varias semanas.

Su esposa fue detenida, y sometida a rudo interrogatorio, pero el inspector Higgins se convenció de que era completamente inocente y que no tenía ni idea de dónde estaban los millones. Wangle habla insistido en verla y en hablar con ella, pero no consiguió nada. Ni siquiera le dejaron escribirle una carta.

Hasta que un día los presidentes del Banco Mayfair se decidieron a hacer una visita al preso. El inspector Higgins puso algunos reparos.

—No crean que van a convencerle. Es testarude como una mula y no creo que saquen nada allí donde nosotros hemos fracasado.

—De todas maneras trataremos de arreglarlo—insistieron los señores

Aben Aben, Hnos., presidentes del Banco.

Wangle recibió a los presidentes con cordialidad y afirmó que él habla sido el que había abierto la caja del Banco. Pero ni ruegos ni amenazas sirvieron para que el ladrón confesara dónde habla escondido el dinero. Los visitantes llegaron hasta ofrecerle la reducción de la pena a diez años solamente.

—No interesa—se encogió de hombros Wangle—. Pero yo les brindo otra solución: si consiguen que me reduzcan la pena a dos años tan sólo, les daré la mitad del botín. ¿Qué tal?

Aben hizo un gesto de indignación, pero el inspector Higgins le aconsejó en voz baja:

—Diga usted que sí y luego, cuando tengamos en nuestro poder el dinero, será otra cosa.

El presidente se dirigió a Wangle diciendo que aceptaba su oferta. Pero Wangle no era tonto.

—Conforme—sonrió—; cuando obtenga una sentencia inquebrantable, les diré dónde se encuentran los billetes. Mientras tanto, ocúpense de mover el asunto.

Los presidentes salieron de la celda desanimados. Aquel maldito hombre era incommovible.

—Ya se lo dije yo a ustedes—recordó Higgins—. Es más listo de lo que parece.

Uno de los periodistas que participaron en la búsqueda del dinero en casa de Wangle, llamado Clarke, fue a visitar al sabio H. Von Stassen, gran amigo suyo, mejor conocido por el "Supercerebro".

Estuvieron discutiendo durante algún tiempo lo que habría hecho Wangle con el dinero y al fin el sabio dijo:

—No sería difícil deducir el emplazamiento del escondite, razonando con lógica; pero eso nos llevaría mucho tiempo. Es mejor que nos lo diga el mismo Wangle.

(Continuará)

**Vida y proeza de Pedro Romero**

II

**Los barberos son profetas.—«Yo no me he metido con Pepe Hillo».—El juez de alternativas, el corregidor.—El palco de la duquesa de Osuna, enfermería de Madrid**

Por Francisco Montero Galvache

No se sabe por qué misteriosas y secretas conexiones, los barberos suelen ser proféticos en sus vaticinios acerca de la Fiesta brava. No es una frase, que hubo uno, y buen rasurador además, vecino de Ronda, que dió en la llaga y dijo a Pedro Romero que triunfaría en su naciente rivalidad con Pepe Hillo, el sevillano. Ocurrió la chispeante anécdota en el verano del año 1778. Había de celebrarse una corrida benéfica en la plaza de Cádiz. Los ruidosos triunfos de Romero habían sonado ya en el Sur como ahora pueden sonar los del Chamaco onubense. No nos basta Hillo, decían los organizadores; tiene que venir el señor Romero, porque entonces a los lidiadores se les hablaba así, con señorío y tratamiento de muchas campanillas. Pedro estaba en su casa rondeña, y tenía la barba muy crecida, porque, por lo que puede leerse en crónicas, los toreros eran gente, entonces, de pelo pronto y abundante.—A ver—dijo Romero—que venga el barbero; y allá que se fué a afeitarse y asearle el peinado, el moctón paisano.—El diálogo fué tan eléctrico y divertido como correspondía a un barbero con toda

la barba; y lo decimos por su carácter, que no por su pilosa población facial.—¿Es usted el mozo que va a arrear de fuerte la castaña al de Se villa?—le preguntó al torero; y éste, mirándole, muy serio, repuso:—¿No soy bueno yo para esa pelea?—El barbero le contestó:—Claro que sí; si yo lo digo, porque ando pidiéndole a las ánimas benditas que abone el tiempo, que no salte el levante y que las cosas le rueden bien, porque usted es quien puede cerrarle el pico a ese barbián de Hillo, que si que se las trae, de lo valeroso que cuentan que ha salido.—Y fueron a Cádiz, Arda la ciudad en fiestas. La plaza estaba hasta las bordas, bien cercadas las calles de las travessías. Se lidiaban toros de los padres dominicos, de Jerez, que entonces los frailes cuidaban del ganado con mucha cautela y destreza para tenerlos siempre en punto; en punto y en punto, que buenos eran los tiempos para hacerles blandenguerías a las reses. Los barberos del tiempo sólo afeitaban, como se habrá visto arriba, a los toreros, no a los toros. Hillo estuvo trepando en su primer toro; y dejándose la muleta en los

suelos, cogió el sombrero de castor que se usaba en la época, y con él en la mano, se perfiló y rodó sin puntilla al dominicano, dicho sea con el más justo respeto, que hablamos de toros, no de frailes. Pedro Romero, viniendo la plaza en un estallido de vitores por Hillo, se propuso superarle, y lidió portentosamente a su toro siguiente.

A la muerte tiró la muleta, tiró el sombrero, tiró la cofia y con una peinetilla del tocado, que tendría cinco centímetros, se perfiló y tumbó al toro jerezano de un volapié fastuoso. Temblaba de jolgorio táurico la plaza; pero el presidente, don José Lila, los llamó a su balcón, y les dijo: vamos a tener la fiesta en paz, eh, señores; y a no dejar las muletas en los suelos.—Romero, mirando a Hillo, dijo: "Yo no me he metido con Pepe Hillo, señor diputado, pero él me ha buscado la boca".

Con ese clima de expectación, tocaron en Madrid a corridas reales. Celebrábase la jura de Carlos IV. Era la primavera de 1779; y tenía Romero veinticinco años magníficos y a famosos. Alternaban "Costillares" y Romero con "Hillo"; ya al mediodía

hubo contienda entre los diestros sobre la antigüedad de sus alternativas. ¿Quién era el más antiguo? ¿Cómo habría de celebrarse el sorteo de las reses? No poniéndose de acuerdo y como la pasión ardía y con mucha fogata, se fueron a casa del corregidor de la Villa, don José Manuel Aroma. Minutos después, Aroma, en su escrito al presidente del Consejo de Castilla le decía que en "su pasada y ante él", se había verificado el sorteo de los toros, y que los castellanos, que estaban prohibidos, acaso por su peligro, los mataría Romero muy "a gusto y voluntad". Uno de ellos, agredenciado en el peso Real, corneó horribilmente a Hillo, y Romero le hizo un quite a cuerpo limpio. Sangrante el torero, suspirante de la gravedad de la herida, quedó a los asistentes; y éstos le llevaron al balcón donde presenciaba la corrida con su familia, la duquesa de Osuna. "Estuve con ella en su palco y ante el herido como un cuarto de hora", por lo que parece mientras procedían a su curación de urgencia, y hasta que las diligencias se lo llevaron a los médicos. Romero, que fué siempre amigo de los suyos,

**Ilusionismo elemental Juegos de manos de sobremesa**

Estos son los títulos de dos interesantísimos libros del Rvdo. P. Wenceslao Cluró, que recomendamos a nuestros lectores y muy especialmente a cuantas personas tengan que granjearse la simpatía de los que traten.

«Ilusionismo elemental» consta de 343 páginas y su precio es de 40 pesetas.

«Juegos de mano de sobremesa» contiene 176 páginas y su precio es de 25 pesetas.

Los dos libros, 60 pesetas. Pedidos al autor. Revista «Dólar», apartado 661.—MADRID.

compañero lealísimo, miró desde el palco, al toro de Castilla, y bajó a vengar a Hillo. Cuando le vieron, los espadas tomaron las muletas y las espadas para matar al toro, Pedro, con su empaque de siempre, con su tenacidad heroica, les dijo: "Caballeros; conque al cabo de tanto tiempo, ninguno ha matado al toro; y ahora, que yo vengo, todos a matarlo, ¿no? pues fuera", y fué aquella una de sus más famosas estocadas. Luego, el Consejo daría la siguiente orden: "Nadie moleste en su viaje al señor Romero el de Ronda".

**Japón pedirá el ingreso en la O. N. U.**

TOKIO, 26.—El Japón anuncia que ha dado instrucciones a su Delegación de observadores en la sede de las Naciones Unidas, para que presente una petición de ingreso en la Organización Mundial.—Efe.

**Ante las elecciones del martes en los EE. UU.**

**Eisenhower realiza una extensa campaña**

WASHINGTON, 26.—En los círculos competentes de Washington se declara que el presidente Eisenhower piensa realizar una rápida y extensa campaña de clausura preelectoral en este fin de semana, para asegurar un Congreso con mayoría republicana en las elecciones del martes.

Eisenhower está interviniendo de una manera crecientemente en la campaña. Republicanos y demócratas siguen pronosticando triunfos respectivos.—Efe.







# MEDALLONES DE LA CIUDAD (2.ª serie)

JULIAN COLLADO

La oveja descarriada. Cuando murió su padre, el famoso impresor don Juan Collado, pidió su parte de herencia y se dedicó a correr mundo. Regresó a Albacete, con agrandose a la fotografía. Fué el primer repórter gráfico de la ciudad. Envió fotos al «Nuevo Mundo», de Madrid; a «Vida Manchega», de Ciudad Real; a numerosas revistas ilustradas. Recogió todo cuanto ocurría en la ciudad durante el primer cuarto del siglo. Poseía un excelente archivo.

Era muy inquieto, vivaz. Tan desgarbado como activo. Le conocí en su casa de la calle de Postigos. Por entonces yo era también repórter gráfico. Nos agradaba revelar juntos porque él hacía gustosamente de maestro y yo trataba de aprender un poco más.

Una vez se indignó conmigo porque le superé, sin querer, en un reportaje inolvidable: el de los Juegos Florales de 1915. Hicimos fotografías en el patio de la casa de Don Jacobo Serra a la reina y su corte, a las autoridades y Comisión organizadora, al poeta premiado, Narciso Díaz de Escovar, y al mantenedor, don Augusto Barcia. Collado usaba una cámara de mano y yo una, de las mismas dimensiones, con trípode, cristal esmerilado y paño negro. Una facha, si se viera ahora bajo el imperio de las máquinas de tipo Leica. Pero salieron muy bien. Luego se guimamos tan amigos.

Durante mucho tiempo se vendieron en el Bazar Collado, sito en la calle Mayor, lo que es hoy el Pasaje de Lodares, unas postales de vistas de Albacete hechas por Julián. Las exhumamos con delectación porque arrojan mucha luz sobre nuestro pasado.

Julián Collado: Un viejo compañero en fotografías y en azares te recuerda hoy con un poco de melancolía.

F. DEL CAMPO AGUILAR

## Nuevo Patronato...

(Viene de la pág. PRIMERA)

Navarro Carrasco, director del de Villarrobledo; don Francisco Morote Chapa, inspector de Enseñanza Media del Distrito Universitario; don Juan López Jiménez, presidente de la Cámara Oficial Sindical Agraria; don Francisco Bravo Herrándiz, interventor delegado de Hacienda; y, como vocales de libre designación, don Andrés Masía Marí, director del Instituto de Enseñanza Media de Albace; don José Aguller Espinosa, presidente del Patronato Local de Formación Profesional y don Juan José García Carbonell, delegado de Cultura de la Diputación Provincial. Es secretario del Patronato, don Luis Lapedra y de la Fuente y faltan otras representaciones que se incorporarán más adelante.

Después de dar el señor Gobernador posesión a los miembros del Pleno, se procedió a constituir la Comisión Permanente y la Junta Económica del Patronato, de la siguiente forma:

Comisión Permanente: Presidente, don Herminio Picazo Bernal; vocales, don Miguel Fernández Pintado, don Francisco Bravo Herrándiz, don Tomás Escribano Vidal, don José Navarro Carrasco y don Leopoldo Isla Cordero; siendo secretario don Luis Lapedra.

Junta Económica: Presidente, el Excmo. señor don Francisco Rodríguez Acosta; vocales, don Herminio Picazo, don Francisco Bravo y don Miguel Fernández Pintado, actuando el secretario técnico, señor Lapedra, de tesorero.

Una vez que tomaron posesión los señores antes mencionados, se levantó la sesión.

## Cursillo...

(Viene de la pág. PRIMERA)

cuales ha tenido lugar el acto de la clausura, han sido presididos por el Excmo. señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Francisco Rodríguez Acosta y en ellas ha intervenido, el secretario del Ayuntamiento de Albacete, camarada Antonio Membrilla Gutiérrez y el interventor de la Diputación Provincial, camarada Juan Serna Rubio, que desarrollaron, respectivamente los temas «La Ley de Administración Local en sus aspectos fundamentales: Elecciones Municipales y provinciales, forma de desarrollarlas» y «Relaciones de los Ayuntamientos con la Diputación Provincial».

Todas las charlas resultaron muy amenas e interesantes y al final de las mismas, en todas las reuniones, se celebraron animados coloquios en los que intervinieron nuestros alcaldes y jefes locales, haciendo diversas preguntas y planteando numerosos casos, que fueron resueltos por los ponentes con evidente acierto.

En las sesiones presididas esta mañana por el gobernador civil, nuestra primera autoridad provincial, intervino en varias ocasiones para hacer aclaraciones y exponer directrices, especialmente sobre las próximas Elecciones Municipales, siendo escuchadas las manifestaciones del jefe provincial del Movimiento, con extraordinario interés.

Felicitemos al señor gobernador civil, por la organización de estos Cursillos de gran valor práctico para los alcaldes y jefes locales que en ellos participan.

# LAS RESTRICCIONES

Por César GONZALEZ RUANO

El ritmo del jadeo malhumorado de la paciente ascesión a nuestros hogares.

Quienes no entendemos nada de la técnica de este problema, nos metemos, aún sin quererlo, en consideraciones casi mágicas que intentan Intuir causas, buscando a tientas en la penumbra. Es evidente que algo está ocurriendo, algo que no creo yo que se deba sólo al exceso, al aumento de población y, por tanto, al mayor consumo de energía eléctrica. El clima, desde luego en Madrid está variando. Tenemos para esto datos tal vez preciosos que las mismas estadísticas en la memoria de aquellos que contamos con medio siglo de existencia. Antes, en los días de nuestra niñez y de nuestra adolescencia, yo creo que hacía más frío en invierno y más calor en verano y desde luego llovía más. Hasta el modo de vestir de los madrileños ha cambiado. Aquellos tremendos impermeables de hule ya no se ven. La baja de los paraguas es evidente y algunas cosas, como por ejemplo los chanclos de goma yo creo que ya no se fabrican o al menos han desaparecido de la circulación.

El verano también es sin duda más benigno. Madrid casi es tan ciudad de verano como pueda ser de invierno. Hace años no se hubiera concebido que en pleno estío los hoteles de la capital estuvieran llenos de ruñistas. Y así, la estampa del frío en el cos tumbriño madrileño es menos característica, y en todo caso, es evidente que tenemos menos tiempos de frío: que el otoño se mete en el invierno y la primavera empieza antes. Al pensar en las restricciones eléctricas que ya han hecho acto de presencia entre nosotros, se piensa inevitablemente en todo esto, y, antes de que se nos den razones serias y de peso, uno siente como una necesidad comunicativa de precisar un poco estas vaguedades.

## El tiempo, hoy

EN ALBACETE

Datos facilitados por el Observatorio de la Base Aérea de los Llanos:

Temperaturas extremas.—Máxima de 21'2 grados a las 15'00 horas de ayer; mínima, 5'5 grados a las 5'0 de hoy.

Cielo despejado; viento dominante calma; presión media, 705'8; humedad relativa media, 82 por 100.

EN TODA ESPAÑA

MADRID, 27.—Informa el Observatorio Meteorológico que ha reinado buen tiempo en toda España, excepto en Galicia, donde se registraron lluvias débiles.

Predice el Servicio que no son de esperar variaciones importantes en el estado del tiempo, pero habrá ligero emperiamiento en Galicia, Cantábrico y algún punto del Duero.—Cifra.

## 1-NOTA

SUERO FELIZ

Les advierto, queridos lectores, que el título de esta nota no tiene que ver absolutamente nada con un tango. Se trata, simplemente, de un sueño que ayer tuvo quien hoy, como todos los días, hace lo que puede por dar una impresión, más o menos vaga, de la actualidad albacetense.

Y vamos al grano: En mi sueño feliz y lleno de quimeras, vi a un hombre vestido de animador que vocaba en el andén de la estación del ferrocarril, cuando en ella se encontraba un tren de lujo. Era de noche. El andén rebosaba de luz eléctrica igual que toda la ciudad. La luz—y lo aclaro para quienes no se acuerdan de cómo es de verdad—era blanca, potente, preciosa. El hombre parecía anunciar como si estuviera en un barracón de feria: ¡Pasen, señores—de día—, pasen a la ciudad y verán, si pueden, lo que es bueno! ¡La capital donde no existen «gamberros»! ¡Bajen del cómodo tren y descansen unos días con nosotros! ¡Aquí degustarán el mejor café de nuestros bares, sin achicoria alguna! ¡No dejen de admirar la ciudad mejor iluminada del mundo! ¡Compan para sus familiares el artículo más típico del lugar: un paquete de fotografías del último y super-grandioso «monstruo» y torerazo, descubierto últimamente! ¡Gocen de la emoción de las carreras de bicicletas en plena vía pública, organizadas por los propios corredores cuando les viene en gana, carreras donde no falta el atropello, más emocionante todavía que la carrera! ¡Oigan nuestras culturales conferencias y conciertos, casi semanales! ¡Métase en la fuente de la Plaza del Caudillo, creyendo que es el paseo de la Cuba, o hable con un árbol del Paseo de José Antonio, creyendo que es su tía, a consecuencia de la oscuridad! ¡Todo esto es encantador, muy apasionante y humorístico! ¡No sea tonto y quédese con nosotros!...

JOSE ESPINOSA

## Importantes descubrimientos arqueológicos cerca de Villalgordo del Júcar

Fueron hechos al buscar terrenos para cultivar champiñón

Se conocen detalles de un descubrimiento, que puede ser importantísimo para el estudio de la investigación arqueológica en un monte sito en territorio conquense y lindante con Villalgordo del Júcar, de nuestra provincia. En dicha elevación, existía una cueva vulgarmente llamada de «La Perra», por sus condiciones más propias para cobijar animales. Al parecer se intentó ensanchar la gruta con objeto de atender al cultivo del hongo artificial, el champiñón, y al excavar la primera capa, de arena, que predomina en la superficie de los montes cercanos al «Batanejo», dentro de la jurisdicción conquense, apareció un fémur humano y

restos de una vasija de construcción antigua.

El descubrimiento hizo que se prosiguieran las excavaciones, con nuevas sorpresas, pues en distintos lugares de la cueva se fueron encontrando más restos de seres y de cosas domésticas, orzas con curiosas conefas y adornos, instrumentos cortantes, trozos de cráneo de personas, una mandíbula de juego perfecto con casi todos los dientes, y además, en el sinfín de huesos hallados, un cráneo de animal que no ha podido determinarse, coxis, etc.

El hecho de que aún no haya intervenido el investigador oficial, pues el descubrimiento no ha sido notificado, hace que no pueda insinuarse el tiempo a que los restos puedan pertenecer. Se espera hallar mayor cantidad, pues siguen apareciendo nuevos testimonios de que la cueva pudo ser un refugio de alguna tribu primitiva, y el eco huaco de los muros, calizos como la bodega, deduce que se encontrarán otras galerías.

## Asociación de la Santísima Virgen de los Llanos

Se hace público para general conocimiento, que habiendo sido designado el capellán que ha de atender los cultos de esta Asociación, puede hacerse uso a partir del día 1.º de noviembre próximo, de los derechos establecidos en favor de todos sus asociados, a cuyo efecto se han fijado de manera definitiva los siguientes cultos:

Horario de invierno: 1.º de octubre a 30 de abril diariamente a las seis de la tarde se rezará el Santo Rosario.

Horario de verano: 1.º de mayo a 30 de septiembre. El Santo Rosario se rezará a las 7 de la tarde.

Queda establecida la misa de alba que se dirá todos los días a las seis y media de la mañana durante el período de invierno, y a las cinco y media durante el verano, siendo aplicadas las misas que se dirán durante los meses de noviembre y diciembre próximos en su

fragio de los asociados fallecidos.

Igualmente el funeral anual a que tienen derecho todos los asociados, por sus difuntos, se celebrará el próximo día 15 de noviembre a las once y media de la Santa Iglesia Catedral.

Asimismo, a partir de hoy estará dispuesto en la sacristía de la S. I. Catedral el manto de la Santísima Virgen de los Llanos para que pueda ser colocado a los asociados enfermos que lo soliciten y puedan recogerse así a la protección del cielo que bajo su cobijo todos esperamos.

## Martin Bormann también ha muerto «oficialmente»

BERLIN, 27.—Martin Bormann, colaborador íntimo de Adolfo Hitler, que des apareció al tomar los rusos Berlín, ha sido declarado muerto por la oficina del Registro del Berlín Occidental. Bormann había sido considerado a muerto en rebel día por el tribunal internacional de Nuremberg en 1946.—Efe.



Redacción, Administración y Talleres Saturnino López, 29 Teléfono 2794 Apartado 63